

La vacante de senador vitalicio que existió la cubrió el gobierno en el general de artillería de la armada D. Gaspar Salcedo, diputado por Miranda de Ebro.

En el partido jugado esta tarde en Euskal-Jai, Lavaca y Arakustain han dejado en 17 tantos a sus contrarios Mondragon y Olaso.

El vapor «Cataluña» ha zarzado para Cuba conduciendo cuatro nuevos cañoneros.

La noticia es cierta, pero no se conocen detalles.

El representante de la Compañía Trasatlántica ha desmentido que a bordo del vapor correo «Cataluña» se produjera conato alguno de sublevación, en su viaje a la Habana, conduciendo algunos presidarios.

El periódico «La Epoca», ocupándose de los rumores que habían circulado relativos a que Máximo Gomez estaba decidido a deponer las armas, mediante alguna concesión, y que noticioso de ello Maeco había ido a Las Villas para impedirlo, dice que es inexacto.

Ha sido hoy objeto de todos los comentarios un escrito del marqués de Caballana atacando al Ayuntamiento de Madrid.

Se asegura que se trata de suspender al señor Odón de Buen, reanudando las clases con otro catedrático que le sustituya.

Mañana se resolverá la cuestión, pues al apreciarla están divididos algunos señores de los que forman el Consejo.

Los alumnos del Sr. Odón, de Buen estaban citados para esta noche en el Círculo Federal.

El día publica un artículo contra Odón de Buen, tratando de demostrar que las obras del mismo son copias de Sr. Lizaso.

Los periódicos ministeriales se felicitan de que los gobiernos de la triple Alianza conserven relaciones cordiales con España, y de sus buenas disposiciones respecto a la campaña de Cuba.

El gobierno dice que esto demuestra que nuestra nación no está aislada del resto de Europa.

El teniente de navío D. Joaquín Escoriza ha sido nombrado segundo comandante de marina del puerto de San Sebastián.

El señor Duran, que desempeña aquel cargo, ha sido destinado al acorazado «Infanta María Teresa» como ordenador de pagos.

El diputado conservador, señor Sauchiz, apostaba hoy mil pesetas a que para el 21 de Diciembre está Maura al frente del ministerio de Ultramar, y el general Martínez Campos en la Península.

Levantó la apuesta un periodista, pero limitándose a atravesar 50 pesetas.

El gobierno y la prensa ministerial dicen que nada tienen que ver con que el señor Sauchiz esté reunido con su dinero, y que lo de la apuesta no es ni más ni menos que una genialidad de dicho diputado.

Todo el mundo se resiste a creer este último, que sería el colmo de la desvergüenza.

Madrid 19, 2 m. (Teléfono).

Ahora acaba de recibir «El Herald» un cablegrama que amplía la acción que el coronel Arzon sostuvo cerca de Sagua con las partidas de Rego.

Las fuerzas que mandaba el coronel Arzon eran del regimiento de América, y no de Alfonso XIII.

Alcazarón a Rego y su gente el día 15 en el potrero Hanabailin.

Los insurrectos tuvieron dos muertos.

Además nuestras tropas les cogieron 3 presos y 20 caballos.

Nosotros tuvimos un muerto y cinco heridos.

El general Martínez Campos comunica que siguen los caminos intransitables por las lluvias.

La columna del general Oliver batió a las partidas de Periquito Perez y Serafin Sanchez, causándolas muchas bajas.

Nuestra artillería hizo doce disparos de cañón, llevando el pánico a las filas de los insurrectos.

Los hicimos cuatro prisioneros.

Nosotros tuvimos dos muertos y seis heridos, entre éstos un soldado de husares de Pavia.

De Santa Clara telegrafían que han sido libertados los prisioneros que sirvieron al coronel Arzon para encontrar al cabecilla Rego.

En aquella capital ha circulado el rumor de que Rego estaba herido.

El jefe insurrecto Máximo Gomez acampó en unos montes cercanos a Sancti Spiritus, donde le contiene la columna del coronel Oliver, quien está al tanto de los movimientos de aquí.

El bolsín ha cerrado hoy a 69.55.

Imprenta de La Voz. Tareas de visita y comerciales, desde 2 pesetas el ciento. Papeles para cartas, japonés, impreso, a 30 pesetas millar.

J. Comet. Venta y alquiler de triciclos y bicicletas de todos modelos. Reparaciones de todas clases en cauchón neumático y caucho-cuero. Accesorios de reparación; Piezas de repuesto. Mr. Comet tiene el honor de participar al público que acaba de recibir una remesa de máquinas fuertes y ligeras de Inglaterra, de ochocho neumáticas Seddon.

Copiadores de cartas y Libros para el comercio. Se ha recibido una gran partida en la librería de Luis Serván, Churrin, 8.

Sección Financiera. SERVICIO ESPECIAL DE LA VOZ DE GUIPUZCOA.

Cotización de la Bolsa de París. Table with columns for various stocks and bonds, including Francos, Banco de Francia, and others.

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid. JUAN SANSINEA.

FONDOS PUBLICOS. Table with columns for interior and exterior bonds, including 4 p. interior, 3 p. exterior, etc.

Chargours Corsica. Servicio mensual entre Pasajes y Montevideo y Buenos-Aires en 21 días.

VINO BUGEAUD. Anemia, Fiebres, Convulsiones, etc.

PINTURA Y DORADO. PAPELES PINTADOS. Decoración de iglesias y habitaciones.

AGUSTIN PEREZ. Imitación de cristales de colores por el sistema GLACIER.

FABRICA DE ESPEJOS Y PAPELES PINTADOS. TALLERES DE DORADOS Y REPARACIONES. Especialidad para decoraciones.

ALBOMBRA. LA PERLA VASCONGADA. HERNANI.

BROU BRACHET. Licor estimulante y cordial, se recomienda a los señores.

H. LOBATO DENTISTA. ANDIA, 4, 1º. Sábados de 2 a 7 en Irún.

AGENCIA DE VAPORES-CORROS Y VAPORES RAPIDOS. Seis salidas mensuales del puerto de Burdeos al de Montevideo y Buenos-Aires.

MENSAJERIAS MARITIMAS FRANCESA. Para la Coruña, Vigo, Lisboa, Pernambuco, Santos, Montevideo, Buenos-Aires y Rosario de Santa Fe.

Medoc. Admite carga y pasajeros. Dirigirse a D. Manuel Cámara en puerto y Pasajes.

GRANDES ALMACENS. Para alquilar. En muy buenas condiciones para depósito de mercancías o para instalación de una industria.

Ocasión. Se vende por módico precio una bicicleta casi nueva. Informarán en esta administración.

LA GRAN BRETANA. Avenida 29, esquina a Loyola. Fábrica de camas y jergones de muelles, muebles, lanas, lencería de cocina, etc.

ALMACÉN DE MÚSICA. Instrumentos de cuerda y viento.

SANTESTEBAN. 32, Avenida 32, SAN SEBASTIAN.

CHOCOLATES DE JOSÉ ERQUICIA. Premiado con medalla de plata en la Exposición de Burdeos de 1896.

DERRIBO DE EDIFICIOS. Hasta el 30 de Noviembre se admiten proposiciones para el derribo de todos los de la fábrica de cemento «La Fé».

PAPEL DE LAS FABRICAS DE BROUET, AREA Y COMP. TOLOSA. VENTA DE LA CASA LORILLER & OMP. DE BARCELONA.

TIPOS DE LA CASA RIORDAN GANS - MADRID. Imprenta de LA VOZ DE GUIPUZCOA.

Concluida esta promesa, hecha a sí propio, guardó el abate el pliego cerrado en su cartera, y después de entregar la cajita de plomo, dijo al ayudo de cámaras: «Coged eso y lleváoslo, sin olvidar al propio tiempo que cuanto sea de pasar en este sitio debe quedarse entre nosotros. Laurencio cogió el cofre, y a pasos precipitados salió del juego de pelota.

—Sí recuerdo—respondió el abate Lacroix. —Pues está aquí, y pienso prenderle, ó mejor dicho, obligarle a que se vea con vos. ¿Os parece bien mi idea? —Sí; hacec que comparezca lo más pronto posible, pues tengo que hablarle. ¿Qué asuntos son esos tan importantes que queréis contarme? —Habéis de saber, ilustre gran maestro—replicó Salvieu—que el prefecto de policía ha tomado, por fin, en consideración, las continas quejas que llegaban diariamente a sus oídos con respecto a las famosas catacumbas. —Y ¿en qué sentido y contra quién son esas quejas? —Permitidme concluir, reverendísimo señor. Una señora de las más poderosas de Francia, esto es, la abadesa del monasterio de Val de Gracia, ha dado parte del rapto de su sacristán y de las desgracias ocurridas a la señorita de Villeneuve. En vista de esto, ha recordado el prefecto el terrible hundimiento del palacio de dicha familia, el de la calle de Santiago, el de la casa de Carnivet y otros muchos; y para poner término a esta clase de crímenes, ha enviado hoy mismo a los subterráneos una compañía de arqueros.

—¿Qué decís?—exclamó el abate.—En ese caso, debemos temer que hayan pon-

—Salud, Laurencio! —Salud, ilustre gran maestro! Entonces el abate Lacroix, pues no era otro que el caballero de la silla de manos, condujo al ayudo de cámaras a un hueco de una puerta cochera bastante retirada, y en uso de la omnímoda potestad que ejercía sobre los templarios, como gran maestro de la Orden, empezó a hablarle en estos términos: —¿De dónde venís? —De la casa de mi señor. —¿A quién habéis encontrado en el camino, que os conoceis? —A nadie. —¿Estuvo esta mañana Felipe de Lussan en casa de su padre? —Sí, ilustre gran maestro. —¿A qué hora le recibisteis? —Antes de mediodía. —Y su padre, ¿salió al momento? —No, señor, hizo esperar al señorito muy buen rato. —Me han asegurado que la conferencia que han tenido duró bastante tiempo, y que se han tratado en ella asuntos importantes de familia. —Os han dicho la verdad. —Bueno. Ahora quiero saber lo que contiene esa cajita y dónde la lleváis. —Contiene papeles reservados, y la llevo a casa del señorito Felipe.

CAPITULO XX. El testamento. Al otro día de haber ocurrido los sucesos descriptos en el capítulo anterior, se hallaba Felipe de Lussan en su casa, en la calle de Saint-Germain l'Auxerrois, examinando con la mayor escrupulosidad los papeles que contenía la tan estimada cajita de ébano, única herencia de su madre idolatrada. Ya habían transcurrido cerca de tres cuartos de hora desde que comenzara a repasar con la vista todos aquellos papeles, y por lo tanto se encontraba ya en el caso de apreciar con exactitud los sucesos que habían dado margen a los amores del rey de Francia con su infeliz y desgraciada madre. La historia de Lucilia era lo mismo, con corta diferencia, que la de otras muchas inocentes víctimas cuyo limpio honor mancillara el rey Luis XV por satisfacer sus pasiones y su egoísmo. Ciertamente que el monarca fué a caer en las cercañas del castillo de Morly,